



DÍA DE LA PROTECCIÓN DE DATOS

Las empresas, responsables de la correcta autoevaluación de sus riesgos

■ [Más artículos de opinión publicados en Expansión Jurídico](#)



POR MARÍA GONZÁLEZ - ECIJA

Actualizado: 26/01/2018 19:42 horas

0 comentarios

ÚLTIMA HORA



11:32 Arrimadas, Revilla y Rivera, los políticos que los españoles desearían como jefes

11:24 Reino Unido investigará las auditorías de KPMG a Carillion

11:13 Puig y Ponsatí presentan en el Parlament la renuncia al acta de diputado

En estos días, y más con el foco puesto en el día de la protección de datos, no vamos a hablar de las principales novedades que vienen de la mano de la aplicación efectiva a partir del próximo 25 de Mayo, del reglamento general de protección de datos, de 27 de abril de 2016, más conocido como RGPD o GDPR.

La nueva normativa, el reglamento general de protección de datos (RGPD), está generando algún que otro quebradero de cabeza a las empresas que ven cómo el plazo de adecuación previsto normativamente se les echa encima, teniendo aún muchas cuestiones por aclarar y resolver. Y es que, a diferencia

Uso de Cookies: Utilizamos "cookies" propias y de terceros para elaborar información estadística y mostrarle publicidad personalizada a través del análisis de su navegación. Si continúa navegando acepta su uso. [Más información y cambio de configuración](#)

Suscríbete

de la normativa vigente (LOPD - LO15/1999, y RLOPD - RD1720/2007), el RGPD deja de la mano de las entidades la autoevaluación de sus riesgos para la determinación de las concretas medidas de protección a implantar.

La evaluación de riesgos

En materia de análisis de riesgos, la mayor complejidad con la que se encuentran las entidades es la determinación de los riesgos sobre los derechos y libertades de los ciudadanos, en especial en lo relativo a la privacidad del usuario, pues deben tenerse en cuenta amenazas e impactos específicos.

No obstante, los análisis de riesgos a llevar a cabo para la determinación de las medidas de seguridad a implantar (objeto del presente artículo), y la determinación de catálogos de amenazas e impactos, son aspectos que se encuentran mucho más regulados, desarrollados e implantados, tanto a nivel nacional como internacional, lo que sin duda supone una ventaja para las compañías que pueden adoptar estas metodologías en materia de cumplimiento normativo, y en especial, en materia de protección de datos personales.

Los principios de la seguridad y su aplicación con el RGPD

El RGPD en materia de seguridad, se remite a los principios básicos de la seguridad de la información, estableciendo expresamente en su artículo 32, que la medida de seguridad básica a tener en cuenta por cualquier organización debe ser la pseudoanonimización y el cifrado de los datos personales siempre que sea posible, así como la necesidad de reevaluar y verificar periódicamente los riesgos, las medidas de seguridad implantadas y el nivel de cumplimiento.

Pero además, el RGPD remite claramente a los principios básicos de la seguridad (confidencialidad, integridad, y disponibilidad) y casi de forma expresa a las metodologías y estándares internacionales en materia de seguridad y continuidad de negocio.

Gestión de brechas de seguridad

En línea con los principios de seguridad, y en relación directa con la comunicación y gestión de incidentes de seguridad, el RGPD establece una obligación específica de comunicación de brechas de seguridad para todas las entidades, comunicación que debe incluir a las Autoridades de Control, e incluso a los propios titulares de los datos.

Dada la criticidad de este tipo de comunicación, la elaboración de procedimientos específicos de comunicación y gestión de brechas de seguridad, en el que no sólo estén implicados los departamentos técnicos y jurídicos, sino que además incluyan a las áreas de Comunicación Externa de la compañía, es un aspecto esencial para el cumplimiento de la norma y la protección de la imagen y reputación corporativa de la organización.

Estándares internacionales y sistemas de gestión

Para la gestión de riesgos, las compañías se basan en metodologías y

LO MÁS LEÍDO



- 1 ¿Rentabilidades superiores al 100% en cinco años? Una veintena de fondos lo ha conseguido
- 2 Así son los planes de pensiones superventas de 2017
- 3 CaixaBank quiere destinar 1.000 empleados a la atención a distancia en 2019
- 4 El pasaporte español vuelve a situarse entre los cinco más 'poderosos' del mundo
- 5 La vacuna Bexsero y fármacos del colesterol, los más vendidos en 2017

como Magerit, u otras metodologías de análisis de riesgos que se encuentran implantadas en las organizaciones para el cumplimiento de otras materias, pero que sirven de base para los análisis exigidos por el RGPD.

En materia de seguridad de la información, y sobre la necesidad de garantizar la Confidencialidad, Integridad y Disponibilidad de los datos, el estándar más común y conocido es la ISO 27001, pues son muchas las compañías que ya han optado por certificar todos o alguno de sus procesos, tanto como otras que cuentan con marcos normativos implantados basados en los principios de este estándar aún sin contar con la citada certificación.

En materia de continuidad de negocio, y con el objeto de garantizar no sólo la disponibilidad, sino el rápido acceso a la información en caso de incidente, la ISO 22301 es la que tiene mayor implantación. La utilización de una misma metodología en gestión de riesgos y en el establecimiento de marcos normativos, junto con el establecimiento de pruebas y revisiones periódicas, hace que la integración de los marcos normativos de seguridad y continuidad surja casi como algo natural.

Esta misma línea debería seguir la recientemente publicada ISO 29151 relativa a privacidad en los tratamientos de datos personales, o las posibles certificaciones que en base al artículo 42 del RGPD puedan ser aprobadas en el futuro.

Integración de sistemas de gestión

Se encuentran por tanto las entidades ante una oportunidad real de crear un marco de *risk, governance & compliance*, que a través de la integración de distintos sistemas de gestión (seguridad de la información, continuidad, calidad, privacidad, ...), permitan a las compañías, no sólo garantizar y acreditar el cumplimiento de las normas que les resulten de aplicación, sino aportar un verdadero valor añadido a sus clientes a través del respeto a sus derechos y libertades.

¿Futura certificación?

Y para concluir, cabe referenciar, entre otras iniciativas, EuroPriSe (European Privacy Seal), esquema de certificación diseñado para promover la visibilidad con el cumplimiento y respeto por privacidad, mejorando plataformas web, y productos y servicios TI. Al introducir un procedimiento transparente y revisable, EuroPriSe tiene como objetivo movilizar la competencia en la privacidad y fomentar la confianza de los usuarios.

En esta misma línea, la CNIL francesa está desarrollando su propio sello y certificación, al igual que probablemente lo harán otras autoridades de control, o inclusive la propia Comisión Europea.

Tags

Opinión Jurídico

TE RECOMENDAMOS



¿Cuándo podrá jubilarse?

Si tiene 350.000 €, descargue nuestra guía para descubrir por qué nuestra empresa es una mejor opción para su futuro financiero.

Descargue su guía aquí

FISHER INVESTMENTS ESPAÑA®

OTRAS NOTICIAS DE INTERÉS

- Prohíben una marca alemana por ofender al escritor Goethe
- De Hacienda no se libra ni eBay
- ¿Cuál es la responsabilidad del Estado ante cambios legislativos?
- Dudas constitucionales del TS acerca del Impuesto sobre el Valor de la Producción de Energía Eléctrica
- ¿Medidas legales o más educación contra las 'fake news'?

ETOOLS

+



Sareb entrega sus primeras viviendas de...
Expansión



Cristiano Ronaldo abrirá otro hotel en Marruecos
Expansión



Fútbol Femenino: Una jugadora del Alhama...
Marca

AdChoices

Realize the potential

Seleccione cualquier punto de este mapa



Duyos Otoño Invierno 2018/19
Telva



Patrocinado
4 maneras para no quedarse sin dinero durante su jubilación.
Fisher Investments España



Patrocinado
(2018) Los 5 programas más confiables de protección antivirus. No...
My Antivirus Review

recomendado por

NEWSLETTERS +

Personaliza la información económica que quieres recibir por secciones.
[\[Suscríbete\]](#)

Contenido Patrocinado por L'Agora

ADS

ADS

Conduce el Nuevo Polo por solo 6€/día con MyRentingPolo NoWorries

Descubre el SUV que viene para cambiarlo todoNuevo Volkswagen T-Roc

¡Suscríbete! a **Expansión** →

20% DE DESCUENTO
¡Y LLÉVATE GRATIS UNA CAFETERA TASSIMO!



Comentarios

Para comentar o valorar, por favor [inicie sesión](#)



1º Escuela de Negocios Online

Master en
Dirección de Empresas para Emprendedores

Apúntate

Otras webs de Unidad Editorial ▾

© 2018 Unidad Editorial Información Económica S.L. | [Términos y condiciones de uso](#) | [Política de privacidad](#) | [Política de cookies](#) |
Certificado por OJD | [Publicidad](#) | [Quiénes somos](#) | [Atención al cliente](#)

Masters -Escuela Unidad Editorial

Coches - Marcamotor.com

Unidad Editorial

Farmacia - Correo Farmacéutico

Cuidate Plus

Medicina - Diario Médico

Trabajo - Expansión y Empleo

Hemeroteca

Uso de Cookies: Utilizamos "cookies" propias y de terceros para elaborar información estadística y mostrarle publicidad personalizada a través del análisis de su navegación. Si continúa navegando acepta su uso. [Más información y cambio de configuración](#)

Madrid Fashion Week	Noticias de Agencias	Directorio Empresas	Directorio Autónomos
Directorio Ejecutivos	Diccionario Económico	Foro Legal en Pórtico Legal	Tienda de Golf
Fuera de Serie	Suscripciones Expansión	Búho	Marca
Marca Apuestas	Marca eSports		
